

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves Santo, 2 de Abril de 1896

Año XXV, Núm. 6.855

LA ÚLTIMA PLÁTICA DE NUESTRO SEÑOR JESU-CHRISTO

I

Subiendo Jesús que se acercaba la hora de volver a su Padre, mostró al fin su amor a los que tanto había amado en este mundo. Por un extremo de cariño más portentoso de concebir que de ejecutar, acababa de legarles la continua presencia y alimento de su cuerpo y sangre, con el poder trasmisible a sus sucesores de reproducirlo en todos tiempos y lugares hasta la consumación de los siglos. Acababa de postrarse sucesivamente ante cada uno de ellos y de lavarles los pies destinados a evangelizar la paz, coronando con el ejemplo las altas lecciones de humildad que les había inculcado. Al anunciarles que uno de los doce había de hacerle traición y los demás abandonarle, veales indignarse, afligirse, hacer preguntas y protestas, engañándose a sí propios acerca de su consistencia. Entonces, para consolar a la vez al abatido corazón de sus discípulos y confirmar en la fe su entendimiento, empezó a hablarles con la solicitud de padre y con la autoridad de un Dios, y rasgando por fin el velo de las parábolas, les franqueó de un golpe los misterios de la divinidad y los arcanos del amor. La paz de la noche, la augusta de la solemnidad, la tristeza de la despedida, preparaban esta efusion incomparable; y dió para ella la señal la brusca salida del hombre siniestro, que insensible a tantas finezas, marchaba a consumir su delito.

«Ahora,—exclamó Jesús, principiado desde aquel momento su pasión,—ahora es glorificado el Hijo del Hombre, y Dios en él.

Y Dios le glorificará en sí mismo perpetuamente.

Hijuelos míos, corto tiempo me queda de estar con vosotros; me buscaréis; pero os digo lo que dije a los judíos: no podéis seguirme al sitio a donde voy.

Un mandato nuevo os recomiendo, que os améis unos a otros así como os he amado.

Y en este recíproco amor os reconocerán todos por discípulos míos».

El amor mutuo, la caridad con todos sin excepción, sin reserva, sin distinción de personas ni circunstancias, tal es el novísimo y postrer encargo de Cristo, tal la contraseña de los cristianos. A todos nos comprenden, oh, Salvador de los hombres, vuestras palabras, vos mismo lo dijisteis, no menos que a vuestros apóstoles, a los que por medio de ellos habían de creer en vos en la sucesión de los tiempos. Las que pronunciateis desde la cruz encierran en su breve frase un tesoro común, de que cada día sacamos avisos y consuelos; tesoro común para cuantos os confiesan es también esa amorosa despe-

dida, dada en el momento de ir a padecer por nosotros. A todos amonestasteis, a todos fortalecisteis, a todos nos asociasteis en una misma luz y amor, a todos nos encomendasteis a vuestro Padre. Hablad, oh Señor, en esta noche solemne; pero antes abrid mi oído, ablandad antes mi corazón.

II

«No se turbe vuestro corazón: creed en Dios, creed en mí también.

En la casa de mi padre hay muchas moradas; de otra manera ¿os hubiera yo dicho que iba a prepararos el asiento?»

Os lo prepararé, y volveré, y os recibiré en mi seno para que estéis donde yo resido.

Yo soy el camino, la verdad y la vida. Nadie llega al Padre sino por medio mío.

Hubiéraisle ya conocido conociéndome a mí, y desde ahora por mí le conoceréis como si le vierais.

Quien me ve a mí ve a mi Padre; suyas son las palabras que digo, las obras que hago.

¿No creéis que el padre reside en mí y yo en el Padre? creed, pues, en los hechos.

En verdad os digo que el que cree en mí obrará los portentos que obro yo, y mayores todavía.

Todo lo que al Padre pidiereis en nombre mío, yo os lo otorgaré, para que en el Hijo sea glorificado el Padre.

Y si a mí me lo pedis, os lo cumpliré asimismo.

Yo rogaré a mi Padre, y os enviará otro consolador para que permanezca con vosotros perpetuamente.

El espíritu de verdad, que el mundo no puede recibir porque desconoce, y que vosotros conoceréis porque en vuestro interior habitará.

No os dejaré huérfanos, volveré a vosotros.

Dentro de poco el mundo carnal ya no me verá, vosotros empero no dejaréis de verme, porque viviréis en espíritu como yo vivo.

En aquel día veréis como yo resido en mi Padre, y vosotros en mí y yo en vosotros.

Si me amáis guardad mis mandamientos: el que me ama es el que los conoce y los guarda, y a éste yo me manifestaré por completo, y mi Padre y yo le amaremos y haremos en él nuestra morada.

Mientras vivo con vosotros, esto os enseño: el Espíritu consolador os lo enseñará todo, y os confirmará cuanto os dije.

Mi paz os dejo, mi paz os doy, muy distinta os la doy de la que da el mundo; no se turbe vuestro corazón ni se acobarde.

¿No os he dicho que volvería? Si me amaseis, os alegraríais en verdad de que vuelva a mi Padre.

Poco hablaré ya con vosotros, pues

ya se acerca el príncipe de este mundo aunque no tiene poder sobre mí.

Pero a él me someto, para que mi obediencia al encargo de mi Padre demuestre cómo le amo. Levantaos, salgamos de aquí»

¡Ah! ¡ya os sigo, Jesús mío! sois el camino y la verdad, y no he de perder una sola de vuestras palabras de vida. Pero no basta oirlas y aprenderlas, sino conformar a ellas sus acciones; sólo os ama el que os imita. Por vos únicamente, por vuestra doctrina y ejemplo se puede llegar al Padre, se puede ofrecer digno albergue al Espíritu Santo. Llevadme, pues, en pos de vuestras huellas a donde os plazca, a Getsemani ó al Calvario, que con la paz del cielo que me dejáis y la asistencia que me ofrecéis, tampoco el mundo tendrá imperio sobre mí; y si por amor al Padre aceptáis vos los tormentos, por amor vuestro abrazo yo desde hoy cualesquiera tribulaciones.

III

De pie a la puerta del cenáculo, ó caminando hacia el huerto de las Olivas, Jesús continuó:

«Yo soy vid verdadera; mi padre es el labrador que cortará todo sarmiento estéril, y podrá los fructíferos para que den fruto.

Yo soy la vid, vosotros los sarmientos que no podéis dar fruto sino unidos a mí como a vuestro tronco.

El sarmiento que del tronco se desprenda secárase y será echado al fuego.

Mediante esta unión se os concederá cuanto pidiereis.

El fruto que produzcais será gloria de mi Padre.

Tal como me amó mi Padre, así os he amado yo, perseverad en mi amor guardando mis preceptos, como yo persevero en el amor de mi Padre guardando los suyos.

Y mi precepto especial es que os améis mutuamente como ya os he amado.

El mayor exceso de amor a que puede llevarse es el dar la vida por sus amigos.

Y vosotros lo sois míos mientras hacéis lo que os mando.

No os llamo ya siervos, porque el siervo ignora los secretos de su señor; amigos os llamo, porque os he revelado cuanto sé de mi Padre.

No me elegisteis vosotros, yo soy el que os elegí para enviaros y producir fruto que permanezca.

Esto os digo, a fin de que a vuestros corazones se transmita mi gozo, y de vuestro gozo sea cumplido.

Amaos los unos a los otros.

Si el mundo os aborrece, sabed que me aborreció primero que a vosotros.

Si fuerais del mundo, os amaría éste como a cosa suya; pero como no sois suyos, sino que os entresaqueó de él, por eso el mundo os aborrece.

Acordaos de que el siervo no es ma-

yor que su amo: si me han perseguido a mí, también os perseguirán a vosotros.

Y todo en odio de mi nombre, porque no conocen al que me han enviado.

Si no les hubiera yo aparecido y predicado, si no hubiera obrado en su presencia cosas que nunca obró mortal alguno, menos culpa tendrían; pero las han visto, y me aborrecen y aborrecen a mi Padre.

Día vendrá en que os arrojarán de las sinagogas, y en que creerán hacer un holocausto agradable a Dios con vuestra muerte; y os lo prevengo para que al llegar este día es acordeis de que os lo predije.»

Mas yo, oh Señor, lo olvido, y al recordarme tal vez lo rechazo, que la cruz sea la herencia y el distintivo de vuestros discípulos y seguidores; y temeroso de los desdenes cuanto más de las persecuciones del mundo, busco y codicio sus aplausos, haciéndome todo suyo, é impregnándome de aquel espíritu de soberbia y sensualidad, que ahora como entonces y siempre es el enemigo irreconciliable de vuestro espíritu. ¿Preferiré la baja condición de siervo del mundo al dulce y excelso título de amigo vuestro? ¿Qué importa considerarme vástago del árbol de vida, si no recibo su savia ni me alimento de su jugo? Desprendido de vos ¿de qué sirvo sino para el fuego? Sólo vos vivificais el corazón, solamente de vos emanan la caridad y las virtudes todas. Amándoos a vos, amaré de veras a los hombres; amando al mundo, no amaré sino a mí mismo.

IV

«Ahora vuelvo al que me envió—prosiguió Jesús—y ninguno de vosotros me pregunta *¿a donde vas?*»

Mas estas palabras inundan vuestros corazones de tristeza.

Creedme, es preciso separarnos, porque de otro modo no bajaría sobre vosotros el consolador.

Mucho tuviera aun que decir, más no pudierais al presente comprenderlo.

Cuando viniere aquel Espíritu de verdad, os revelará la verdad completa, y él me dará gloria porque de mí procede, siendo mío todo lo que es de mi Padre.

Dentro de un instante ya no me veréis, y pasará otro instante, y volveréis a verme.

De seguro os pronostico que lloraréis y plañiréis mientras el mundo se alegrará; os contristaréis, pero se convertirá en júbilo vuestra tristeza.

Cuando una madre empieza a sentir los dolores del parto, se aflige porque la hora se aproxima; pero cuando el hijo sale a luz, olvida sus padecimientos con la satisfacción de que haya nacido un hombre en el mundo.

Tristes estáis ahora, pero volveré a veros, y se gozará vuestro corazón y este gozo no habrá quien os lo arrebaté.

Hasta aquí nada habéis pedido en mi nombre; pedid y recibiréis para que vuestro gozo sea cumplido.

Entonces nada ya tendréis que pedirme, ni yo tendré que pedir para vosotros á mi Padre, porque mi Padre os amará directamente á causa de que me habéis amado y habéis creído que yo salí de Dios.

Sí, salí de Dios y vine al mundo; ahora voy á dejar el mundo, y me vuelvo á Dios.

Os lo digo para que descanséis en mí; en el mundo os aguardan tribulaciones; pero tened confianza, yo he vencido al mundo.

Ahora comprendemos—decían los apóstoles; ahora no nos hablas ya por parábolas ni enigmas, y no hay necesidad de hacerte preguntas ni de pedirte aclaraciones. Con esto creemos que eres la misma Sabiduría y que saliste de Dios.

«¿Ahora creéis?»—les repone el Salvador.

Ya se acerca, ya se acerca, ya ha llegado la hora en que os dispersaréis cada cual por su camino, y me dejaréis solo: solo no, porque conmigo está mi Padre.

Tenían fé los apóstoles, pero incompleta, amor, pero terreno; confesaban al Hijo de Dios, querían entrañablemente á su maestro, y ante la perspectiva de una ausencia aunque momentánea sentían destrózarles el corazón: sin embargo les faltaba aquel dón sobrenatural de la gracia, prometido con el Espíritu Santo, y sin el cual no hay seguridad en las creencias ni firmeza en los propósitos. Y para enviarles el consolador, pone Jesucristo como indispensable su partida: para llegar al gozo cumplido hay que pasar por la tristeza, á la union íntima debe preceder la separación. Y si el complemento de la perfección y de la dicha exige desprenderse temporalmente hasta del mismo Jesús, es decir de los gozos de la devoción harto sensibles, que será de los bienes todos y deseos de la tierra, y aún de los afectos más puros y legítimos, que sólo en Dios podemos recobrar?

Al llegar aquí el Salvador, levantando los ojos al cielo.

«Padre—dijo—glorifica á tu Hijo, para que tu Hijo á su vez te glorifique.

Poder le has conferido sobre todo mortal para comunicar á todos del caudal que le diste, la vida eterna; y esta vida eterna es el conocer que aquí, único Dios verdadero, y á tú enviado Jesucristo.

He consumado la obra que me encargaste, te he dado gloria sobre la tierra; dámela tu ahora en tí mismo con aquella luz que en tu seno tenía antes de existir el universo.

He manifestado tu nombre á los que me escogiste del mundo: tuyos eran, y me los entregaste; y han recibido y guardado mis palabras reconociéndolas por tuyas, y han creído que de tí salí y que tú me enviaste.

Por éstos ruego, no por el mundo, sino por éstos que tuyos son.

Yo me voy del mundo y ellos quedan aquí.

Padre santo, conservalos en tu nombre, para que sean una misma cosa como nosotros.

Mientras estuve con ellos yo les pre-

servaba en tu nombre; guardé á los que me confiaste, y ninguno de ellos pereció, sino el hijo de perdición.

Ahora vuelvo á tu seno, y estas son las últimas palabras que les hablo para infundirles mi gozo celestial.

Yo les enseñé tu doctrina, y el mundo los aborrece, porque ni yo ni ellos pertenecemos al mundo; mas no pido que les saques del mundo, sino que los preserves del mal.

Santificalos con la verdad, santificalos con tu doctrina: ellos son enviados míos, como yo enviado tuyo.

Y no ruego por ellos únicamente, sino por los que han de creer en mí mediante su predicación, para que sean todos una misma cosa en nosotros, cual lo somos entrambos, para que conozca el mundo que los enviaste y que los amaste como me amas á mí mismo.

Padre, yo quiero que estén conmigo allí donde resido, que vean la gloria que me diste y el amor que me profesas desde antes de la creación del mundo.

Padre justo, el mundo no te ha conocido; yo sí te conocí, y les hice conocer tu nombre, y se lo haré conocer todavía para que se derrame en ellos el amor que me amaste y los una conmigo eternamente.

¿Y que añadirán nuestras lenguas de carne, oh Padre celestial, á esta soberana oración de vuestro Hijo? Presentes nos tuve al daros cuenta de su misión divina: que no sea perdido en nosotros el fruto de sus afanes y padecimientos. A él nos entregásteis, y él nos devuelve á Vos, iluminados con su luz, fortalecidos con su gracia. No, no pertenecemos, no queremos pertenecer al mundo: súbditos somos del imperio de Cristo, ovejas de su rebaño, siervos redimidos de la esclavitud, con su sangre. ¿Qué digo siervos? amigos, hijos suyos nos ha llamado, y como hijos os presentamos el testamento que nos otorga nuestro moribundo padre. Cumplid en nosotros, oh Dios de misericordia, la entrañable plegaria de vuestro Unigénito, á fin de que con vos y con él identificados, en él y en él absorbidos, os demos gloria, en la tierra combatiendo y en el cielo gozándoos.

JOSÉ MARÍA QUADRADO.

París 2 Marzo

Tomamos de un periódico de París lo que sigue:

«El antagonismo entre los árabes y los derviches nada tiene capaz de extrañar. Es sabido, en efecto, que el Mahdí, y desde su muerte (junio de 1885) el califa Abdullah (ó mas exactamente Abdul Ahi el Taachi) han fundado su poder sobre las tribus negras nómadas de los Baggaras. Abdullah salió de la mas noble de ellas, la de los Taachi. Se aseguró el predominio sobre las negras sedentarias, las Oulad-Ballah que habitaban el Khodofan, el Sannaard y las inmediaciones de Omdurman y sobre los árabes que acampaban á lo largo del Nilo. A los árabes y á los Oulad-Ballah se los mira con desconfianza y se los maltrata; pero á los Baggaras, entre los cuales se recluta la milicia del califa, todo es lícito; ellos han alejado de Omdurman á sus enemigos, los han repelido hacia el Sud y han ayudado al poder fuertemente centralizado del califa á consti-

tuir en su capital los depósitos de armas y de víveres que aseguran su poderío.

Los Baggaras son, según un trabajo del explorador ruso Eliseiof, traducido en la «Revue de géographie», el terror y la fuerza del Sudan. De ellos debe esperar Egipto, ó mas bien Inglaterra, la mas tenaz resistencia.

¿Qué resistencia podrá ser esta? En una reciente entrevista, Slatin-Bajá valuaba del modo que sigue el efectivo de las fuerzas con las cuales el ejército egipcio contara hasta Dongola: 4 000 fusileros, 5.000 lanceros y 2.000 hombres de caballería irregular. No se habla aquí, por demás es decirlo, sino de los derviches estacionados en el distrito del Noroeste del Sudan. En su obra «Fire and Sword in the Soudan», ha publicado un cuadro en que describe la composición de las principales guarniciones sudanesas. Hé aquí un resumen de los datos que en ella se encuentran:

Los mandistas cuentan con 40.350 fusileros (de los cuales tan solo 22.000 poseen Remingtons en buen estado), 64.000 lanceros, 6.600 jinetes y 75 cañones. Hay unos treinta mil djehadías ó soldados negros, no incorporados al ejército regular y cuyas armas quedan habitualmente en los depósitos. Una buena mitad de los lanceros y de los jinetes no se hallan en estado de combatir. De los 75 cañones, hay 6 krupps de grueso calibre, 3 ametralladoras y 61 messings. Los principales centros de resistencia son Omdurman, en que se hallan los depósitos de armas y la fábrica de cartuchos, en los cuales mandan Yakub, hermano del califa; su hijo Osman, yerno de Yakub (el mismo califa vive allí con su hija, á la cual ha dado en matrimonio al hijo de Mahdí); El Obéid, en el Sudan occidental, campo de la sangrienta derrota del general Hicks-bajá, guarnición que forma un solo mando, á las órdenes de Mahmud, con las de El Facher de Saakka, etcétera; Berberia, Adarama y Ghodaret, en el Sudan oriental, en donde mandan respectivamente Osman Digma y Ahmed Fodil (este último disponiendo de tropas mucho mas considerables que Osman), y por último, Dongola misma, que tiene por jefe al emir Yunés-ed-Deghem, y comprende 500 jinetes, 5.000 lanceros ó porta-espadas, 2.400 fusileros, 3.400 djehadías y 8 cañones.

Las grandes guarniciones, que vienen á ser una docena, están mandadas por emires, porta-estandartes del califa, cada uno de los cuales tiene á sus órdenes 5 ó 6 rasmyias ó centuriones. Yakub es el principal emir; su inmensa bandera negra flota en lo alto de un mastil en frente de la zariba del califa.»

Nueva-York 11 de Marzo

Muerto por la policía

En Atmore, Alabama, acaba de ser muerto sin formación de causa, el negro Railroad Bill, uno de los bandidos mas peligrosos que durante tres años han aterrorizado aquella region. Habíase ofrecido una fuerte recompensa por su captura, pero nunca pudo ser detenido, pues siempre consiguió escapar, dando muerte en diferentes ocasiones á varios agentes de policía.

Dos de estos se encontraban ultima-

mente en una tienda de aquella población, y viendo entrar de pronto en ella al negro, no se tomaron el trabajo de prenderlo ni quisieron correr el riesgo que entrañaba su captura. Sin darle tiempo para huir, dispararon sobre él dejándole cadáver.

Los negros de la población les amenazaron á su vez con tratarles del mismo modo, y han tenido que acudir agentes de otros puntos para protegerlos.

Desórdenes en St. Kitts

Según avisos recibidos en Boston, han ocurrido serios desórdenes en la pequeña isla de St. Kitts, Indias Occidentales. Empezaron estos con motivo de una huelga general ocurrida el 8 entre los boteros, cargadores y obreros, estendiéndose luego por todo el interior. Los principales edificios fueron incendiados por los revoltosos, quienes saquearon multitud de tiendas é hirieron y mataron á encargados y dueños de fincas. Campos enteros de caña desaparecieron consumidos por las llamas, con gran detrimento de la industria azucarera.

La tripulación del buque de guerra inglés «Cordelia» consiguió rechazar hacia el interior á los huelguistas, pero éstos continúan allí su obra destructora sin poder ser reprimidos por el cuerpo de voluntarios, única fuerza armada que hay en la isla, pues no existe guarnición. La mas inmediata está en la isla de Santa Lucía, y trascurrirán algunos días antes de que llegue parte de aquella y los buques de las escuadras que se encuentran en las aguas de Norte-América é Indias Occidentales.

Los disturbios reconocen por origen los bajos salarios, y los negocios se hallan suspendidos por completo.

TELEGRAMAS

De la guerra de Cuba

Madrid 1.º.—Dícese que el ejército de Cuba carece de oficiales de infantería, por lo cual es probable que se efectúe en breve en la Península un sorteo de dichos oficiales.

El batallón de Valencia ha batido en el término de Madruga á la partida mandada por el cabecilla García, haciéndole muchas bajas.

Las tropas, mandadas por el jefe señor Aldea, se han batido bizarramente contra los insurrectos.

Siguen llegando informes del desconcierto que reina entre los rebeldes y de la carencia que tienen de municiones y víveres.

Ha quedado establecido el telegrafo en toda la extension de la línea de Mariel.

Según un periódico yankee, la última expedición filibustera constaba de su jefe, Calixto García, el titulado comandante Estrada, cuñado de Calixto, varios insurrectos, 500 revólvers, 500 Remingtons, 500 machetes, 2 cañones de tiro rápido, 300.000 cartuchos para Remington, otros tantos para fusiles Mauser, 500 libras de dinamita, otras 500 de azufre para fabricar pólvora, equipo para 500 hombres, y otros pertrechos de guerra.

Circula con insistencia en la Habana el rumor de que ha fallecido Máximo Gomez.

Ha llegado á la Habana el crucero «Alfonso XII.»

Dicese que Maceo está en Caimito, á siete leguas de San Diego de los Baños.

La columna Pavia encontró á las partidas de Miguel en el potrero Conchita. Los insurrectos estaban parapetados en las cercas. La infantería y caballería les envolvieron, haciéndoles muchas bajas.

Por nuestra parte tuvimos heridos el teniente Prats y algunos soldados, y contuso el teniente Bona.

Salamero tiene orden de cortar el paso á los rebeldes por San Andrés, apoyando los movimientos de las columnas de Gelabert y Echevarría.

Várias partidas han quemado casas de Guanabacoa, ahorcando al secretario del Ayuntamiento.

La columna del coronel Aldea, despues de dos días de persecucion por Mogote y Nueva Paz, tuvo varios encuentros con las partidas mandadas por García y Sanguily, formando un grueso de 1,500 ginetes, desalojándolos de las posiciones que ocupaban, en un ataque á la bayoneta. La columna tuvo un herido.

Expediente

Madrid 1.º—Se está instruyendo expediente en averiguacion de si es cierto que varios soldados al regresar de la campaña de Cuba han sufrido penalidades por falta de recursos.

Frio en Madrid

Madrid 1.º—Anoche en Madrid descendió notablemente la temperatura, llegando á cinco grados bajo cero. La gente de buen humor decia que hasta el termómetro se «retrae» ante las próximas elecciones

A Cuba

Madrid 1.º—El 7 del actual se efectuará el sorteo de un oficial primero, seis segundos y tres terceros de Administración militar.

El día 5 embarcarán en Barcelona en el «Montevideo» cuatro compañías del cuarto regimiento de zapadores minadores, y el 10 en Cádiz dos compañías de ferro-carriles y una de telegrafistas.

Aprestos militares.—Otra version

Madrid 1.º—Para artillar los trasatlánticos «Reina Cristrina» y «Alfonso XIII» se utilizarán las piezas de combate del acorazado «Lepanto».

Ahora se dice que la escuadra no irá á Cuba hasta el último momento, porque allí no podría limpiar fondos; de manera que en menos de veinticuatro horas han variado las causas de la permanencia en la Península de la escuadra española.

La cuestion de Egipto

Paris 1.º—El Gobierno ha dado orden á los buques de guerra «Neptune» y «Chanzy» de que se hallen dispuestos á aparejar con rumbo hácia Levante á la primera orden.

En la segunda quincena de Abril las fuerzas navales que Francia tendrá en Levante constarán de los buques siguientes: acorazado «Neptune», cruceros «Chanzy», «Cosmos» y «Llinois» y avisos-torpederos «Leger» y «Levrier».

Agitacion en Singapore.—La cuestion de Madagascar

Paris 1.º—Han aparecido en las calles de Singáporé pasquines amenazadores para los europeos.

En ellos se excita á los chinos contra los extranjeros, prometiéndoles cien dollars por cada extranjero que maten. Se teme que ocurran desórdenes.

Telegrafian de Washington que el Gobierno de los Estados Unidos ha notificado oficialmente que al pedir explicaciones á Francia acerca del tratado de Madagascar actúa independientemente de Inglaterra.

Paris 1.º—Charleston.—El administrador de Aduanas de la Carolina del Sur ha entregado al fiscal de la república algunos documentos, en los que se prueba que el vapor «Comodore» infringió las leyes de navegacion entregando armas á los cubanos, bajo el pretesto de dedicarse al comercio de cabotaje.

Paris 1.º—Segun afirma el «Matin», una gran potencia, modificando su actitud acerca de la cuestion de Egipto, declarará hoy que autorizó el adelanto de fondos procedentes de la Caja de la Deuda egipcia por amistad á Italia; pero que, de acuerdo con Francia y Rusia, recordó á Inglaterra sus compromisos relativos á la evacuacion de Egipto.

Añade el referido periódico que monsieur Bourgeois hará mañana esta declaracion en la Cámara de los diputados.

Paris 1.º—Los periódicos conservadores y republicanos consideran que la sesion celebrada ayer por el Senado fué una verdadera decepcion, toda vez que M. Bourgeois dió suficientes esplicaciones y abrigan la esperanza de que la Cámara de los diputados exigirá mañana esplicaciones más completas.

Londres.—Dicen al «Times» desde Canton, que los chinos se hallan escitados por los pasquines que se fijan contra los extranjeros y en los que se ponen á precio las cabezas de dichos extranjeros.

Gacetilla

En la Junta administrativa de Hacienda celebrada ayer en Palma para ver y fallar la aprehension de un cajon de tabaco de contrabando á un vecino de San Luis, de que dimos cuenta en nuestro número del lunes, fué este absuelto libremente.

Ahora sola falta para terminar este asunto que se imponga el castigo á que se han hecho acreedores el autor ó autores de la felonía de que trató de hacerse víctima al referido sugeto.

Continúa el tiempo revuelto con vientos encontrados, habiéndose acentuado bastante el frio en estos últimos días, tiempo por demás impropio de la estacion, y que de continuar así causará perjuicios á los sembrados.

Siguiendo tradicional costumbre, mañana con motivo de la solemnidad del día dejaremos de publicar este periódico.

La procesion del Entierro que celebra la parroquia de Sta. María, saldrá mañana á las ocho y media de la noche, si el tiempo lo permite, recorriendo si nó se varia el siguiente curso: Plaza Constitucion, calles de Isabel II, Rector, Arrabal, Cardona, Orfila, Cifuentes, Moreras y Hannover.

En el vapor-correo «Ciudad de Mahon» ha llegado nuestro amigo y pai-

sano D. Gregorio Pons y Florit, Capellan destinado al Regimiento Infantería de Baleares de guarnicion en esta plaza.

Calendario

Santo de hoy.—Stos. Francisco de Paula, fundador, y Constantino II, rey. Santo de mañana.—Stos. Benito Negro, confesor, y Ricardo, obispo y confesor.

Cultos

Mañana, Viérnes Santo, en Sta. María, á las 6, sermon de la Pasion de Nuestro Señor Jesucristo por don Jaime Tutzó, Presbítero; á las 9 y media, los Sagrados Oficios, siendo celebrante S. I. el Sr. Obispo diocesano, asistido de los M. I. Capitulares Sres. Chantre, Maestrescuela y Canónigo Serra: canto solemne de la Pasion, según el Evangelista S. Juan, por los señores Pbro. Tutzó, Panedas y Palliser, Adoracion de la Vera-Cruz con acompañamiento de cuarteto, procesion y demás rúbricas, Vísperas rezadas y descubrimiento de las Cruces. Por la tarde, Oficio de Tinieblas con las Lamentaciones cantadas por los Sres. Tutzó, Palliser y Cardona, Presbíteros, y Miserere solemne. Por la noche, saldrá á las 8 la gran Procesion del Entierro de Nuestro Señor Jesucristo.

Parroquia del Cármen, á las 9, los Divinos Oficios, canto de la Pasion por los señores Alzina, Bernad y Cardona, Pbro., procesion y demás ceremonias. Por la tarde, á las 2, se dará principio al piadoso y patético ejercicio de las Siete Palabras que pronunció Jesucristo en la Cruz, predicadas por el Rdo. P. Ferris y la música de Hayden

Parroquia de S. Francisco, á las 9, los Divinos Oficios con el canto de la Pasion por los Sres. Pons, Ligüercena y Vinent, Presbíteros, Vísperas y demás rúbricas. Por la tarde, Oficio de Fás; á las 5 y media, procesion del Entierro de Jesucristo por el interior de la iglesia y luego sermón de la Soledad de María Santísima que dirá D Pascual Gil, Capellan de la fortaleza de Isabel II.

Concepcionistas, á las 8, Oficio Divino que celebrará el Rdo. P. Ferris, y canto solemne de la Pasion por los Pbro. señores Cardona, Tutzó y Cardona Mir, procesion y sermón. Por la tarde, los Divinos Oficios con la solemnidad acostumbrada.

En las iglesias de la Concepcion, S. José, Asilo de Huérfanos, oratorio de las Carmelitas y Asilo Calabria se verificará el Oficio de la Reserva.

Sabado Santo, todos los acostumbrados ejercicios y rúbricas propios del día en las tres iglesias parroquiales y en las Concepcionistas

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Cármen en el Cármen.

Ultimas cotizaciones

Oficial

Madrid 1.—4 t.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por ciento Interior, 4 por ciento Exterior, Billetes Hip. Cuba 86, Acciones Banco España, Comp. Arrend. Tabacos, París á la vista, Londres á la vista, Londres á 60 dias vista.

Movimiento del Puerto

Entrados el 2

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Ciudad de Mahon», capitán don Tito Ginart, con 21 tripulantes, efectos y la correspondencia.

Compañías y Sociedades

Sociedad filantrópica «El Recreo»

Se convoca á los afiliados á esta sociedad, á la junta general ordinaria que tendrá lugar el domingo 5 del actual á las once de la mañana en las casas consistoriales de esta ciudad al objeto de aprobar las cuentas del mes de Marzo.—Mahon 2 de Abril de 1896.—El Presidente, Juan Serra.

Telegramas

El Bien Público

Madrid 1.º—5 t.

Habana.—Confidencias llegadas á la Capitanía general dicen que Máximo Gómez falleció de la enfermedad que padecía y fué enterrado en el ingenio Matanzas.

Madrid 2.—3 mad.

Telegramas particulares recibidos de la Habana acogen el rumor de haber fallecido de hemotisis en el ingenio de Socorros (Matanzas) el cabecilla Máximo Gómez si bien nada se sabe oficialmente.

El general Weyler ha negado necesite refuerzos.

En Honduras ha sido detenido el vapor «Bermuda».

Es oficial que el secretario del cabecilla Lacret ha propuesto condiciones para presentar á indulto varias partidas insurrectas y que el general Weyler las ha rechazado.

Se confirman las noticias de que ha habido encuentros muy favorables á nuestras tropas habiendo causado al enemigo muchas bajas y que han sido presas veinte mujeres y los niños y la familia del cabecilla insurrecto Periquito Perez.

La junta del Censo ha acordado que los alcaldes y concejales procesados cuyas causas se han sobreesido vuelvan á ocupar sus puestos en el Ayuntamiento antes de verificarse las elecciones para diputados á Cortes, así como los que tengan alegados contra el procesamiento en la causa que se les seguía.

Madrid 2.—5 m.

«La Gaceta» declara limpias las procedencias de Alejandria y Damueta (Egipto).

Madrid 2.—8 m.

El telegrama oficial de la Habana dice que en Las Villas el Sr. Linares, Vega y Inclan están persiguiendo á Maceo causándole bajas y hécholes prisioneros; que los coronales Gelabert y Salamero están maniobrando para cortar el paso á los insurrectos que capitanea el cabecilla Quintín Banderas; y que se refuerza la linea de Mariel.

Madrid 2.—9 m.

Washington.—El Senado no ha tomado en consideracion la proposicion presentada á la mesa para enviar á Cuba una escuadra yankee.

Hay gran espectacion para conocer el resultado del senado sobre la beligerancia.

Alcaldía de Mahon

A fin de que se guarde por el público el debido respeto y compostura durante las fiestas religiosas de la presente Semana Santa, he dispuesto se reproduzcan los siguientes artículos de las Ordenanzas municipales de esta ciudad.

Art. 40. Queda prohibido bajo la multa de diez reales vellon el tránsito de carruajes, caballerías, ganado y personas cargadas con bultos, por las calles donde se celebren procesiones u otras fiestas públicas durante las horas de su celebración.

Art. 41. Las puertas de los templos en las festividades religiosas estarán espeditas para que se pueda entrar y salir libremente, sin permitirse que se formen corrillos delante de ellas, bajo la multa de diez reales vellon.

Art. 42. Desde el Juéves Santo, celebrados los Divinos Oficios, hasta el sábado inmediato despues de tocar a Gloria no podrán andar por las calles coches ni otro carruaje alguno excepto en el caso de tener que salir de la ciudad, y para lo cual será necesario permiso de la Autoridad local, bajo la multa de diez reales vellon.

Los carruajes de transportes podrán transitar desde la una de la tarde del Viénes Santo.

Art. 43. Nadie podrá fumar ni tener puesto el sombrero ó gorro durante el paso de las procesiones por el sitio donde se encontrase, bajo la pena de diez reales vellon.—Mahon 30 Marzo 1896.—El Barón de las Arenas.

Casino El Porvenir

Hallándose vacante la plaza de Consejero de dicho casino, las personas que deseen obtenerla pueden presentar sus instancias á la Junta de dicho Casino.—San Luis 1.º Abril 1896.—La Junta.

JOSÉ SINTES SAURA
Proveedor de la Real Casa
BASTION 35

En dicho establecimiento se encontrarán todos los días las acreditadas ensaimadas al estilo de Palma, bizcochos (bascuits), tortas con sardina (cocas con pincha), y pastas propias para esta semana santa.

También se encontrarán las tan excelentes empanadas con carne (furmajadas) para las próximas Pascuas.

Se admiten pedidos y se entrega reparte á domicilio á las personas que lo avisen en la calle del

BASTION, 35.

Para vender

Se venderán por un precio módico las tres casas contiguas, con altos y bajos cada una, señaladas con los núms. 59 y 61, 63, y 65 de la calle de Sta. Eulalia de esta ciudad, juntas ó por separado. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

En venta

Lo están dos vergeles procedentes de la herencia de D. Nicolás Pons, situados, uno en el llano de San Juan y el otro en el punto conocido por «Los Agotars» con una porción de terreno seco en el paraje llamado «Llibertós». Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

PIANO

Hay uno para vender. Informes calle de Sta. Ana núm. 15.

LA UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
FUNDADA EN 1828

RECONOCIDA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo del incendio, los daños que puedan ocasionar la caída del rayo, explosion del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10.000.000	francos
Reservas	8.705.000	»
Primas á recibir.	74.287.038	»
Total de garantías.	92.992.038	»
Capitales asegurados.	15.127.713.242	»
Siniestros pagados.	194.000.000	»

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colon y calle de la Merced, 20, 22 y 24.

Director: E. GÉS.

Subdirector en Mahon: Sr. D. Federico J. Cardona, calle Gracia, 45.

GRAN CAJA DE PRÉSTAMOS

12, CALLE INFANTA, 12

FRENTE CALLE DE ANUNCIAY

DINERO se presta sobre papel del Estado y valores que se cotizen en Bolsa.

DINERO se presta en pequeñas y grandes cantidades sobre alhajas de oro y plata, dando su valor máximo á la tasacion.

SE compran cupones Cuba y Exterior; y toda clase de oro en monedas y oro viejo.

CAMBIO MAHONES

Para vender

Lo está un vergel situado en el llano de San Juan. Disfruta del agua de la fuente de dicho nombre teniendo además manantial propio.

Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Con muebles

Está para alquilar el primer piso de la calle de San Fernando, n.º 28. Informarán en la misma.

Para alquilar

Lo están los altos y los bajos, juntos ó por separado, de la casa calle de San José números 41 y 43.

Para informes calle del Angel, núm. 10.

Para vender

Lo está la estancia «Egipto» del término de Alayor.

Para informes calle de la Iglesia n.º 8.

Para alquilar

Lo están los altos de la calle Cos de Gracia, núm. 175.

Para informes en los bajos, núm. 177.

En venta

Lo está la casa de la calle de Sta. Victoria n.º 2, esquina á la calle del Sol. Para informes en esta imprenta.

Peix salat

Lo hay para vender en la calle de Portal de Mar, número 6, tienda de Francisco Gavaso.

IMPRESA DE PAPPAL

TINTAS
negra (en botellas sifon y á granel), azul, verde, morada y encarnada.
para sellos de goma, colores azul, negra, morada y encarnada.

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler



LA FUNERARIA

DE

NUESTRA SEÑORA DE GRACIA

En este establecimiento situado en la

Calle Puente del Castillo, núm. 5

se admiten encargos para ataúdes y demás objetos funerarios, á precios reducidos, á todas las horas del día y de la noche

Para informes y detalles en el propio establecimiento.

APROVECHAD LA OCASION

Se venderá una máquina para sifons en muy buen estado con sus correspondientes botellas de todas clases ó sin ellas.

El comprador podrá satisfacer el importe de dicha máquina tanto al contado como á plazos, segun le convenga.

Informes, en esta imprenta.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1.913.542.627 pesetas

La Compañía ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañía cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arnavaleta, 3 MAHON

CANET Y PONS

EL BAZAR

Calle Nueva, 37 y 39

PIANOS PARA VENDER.

PIANOS PARA ALQUILAR.

PIANOS SE COMPRAN DE TODAS CLASES.

PIANOS SE COMPONEN DEJÁNDOLOS CASI NUEVOS

PIANOS SALIDOS DE FÁBRICA LOS ALQUILAMOS

COBRANDO OCHO DUROS MENSUALES POR ESPACIO DE DOS AÑOS; AL CABO DE CUYO TIEMPO QUEDA PROPIEDAD DEL INQUILINO.

NOTA: Se hacen toda clase de combinaciones en dichos instrumentos.

CANET Y PONS

LA FUNERARIA DE ROSELLO, SINTES Y COMPANIA

TALLER DE ATAÚDES

INSTALADO CALLE COS DE GRACIA NÚM. 67

A fin de cortar abusos por parte de los Administradores de entierros, ponemos en conocimiento de este respetable público que de hoy en adelante no se servirá ningún pedido sin la firma del que garantice el pago, á cuyo efecto se hará un descuento de consideracion sobre factura y las personas que deseen honrarnos con sus demandas será suficiente envíen recado al expresado taller, pasando un dependiente del mismo á su domicilio para verse atendidos como corresponde.

Imprenta de M. Pappal.—Bastion, 39.